
Trabalho, Qualificação 
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segunda-feira (7), o curso 
“Mecânica de Motos”.
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Moreira Sales desenvolveu ações no Dia 
Mundial de Conscientização do Autismo

O município de Moreira Sales realizou 
um grande evento no último sábado (05), em 
apoio à causa do autismo. A ação foi orga-
nizada pela Associação de Pais e Amigos de 
Autistas, com apoio da Prefeitura, através da 
Secretaria de Assistência Social e diversos 
parceiros locais.

Bandeirantes do Oeste 
recebe R$ 100 mil 

para obras de reformas 
de quadra esportiva
O prefeito de Quarto 

Centenário, Akio Abe, 
o vice Yuri Cardoso e 
os vereadores Valdir e 
Fabiana, estão come-
morando a liberação de 
R$ 100 mil, para obras 
de reformas da quadra 
esportiva do colégio do 
Distrito de Bandeirantes 
do Oeste. O dinheiro foi 
liberado pelo deputado 
estadual Oziel Dias – o 
Batatinha.

Show da dupla “Us Agroboys” abre 
festa de Rancho Alegre neste sábado

Uma das duplas mais badaladas do momento, “Us Agroboys” faz 
show sábado (12) em Rancho Alegre D’Oeste, abrindo a programação 
do aniversário da cidade e da Festa da Tilápia no Tacho. No domingo, 
dia 13, haverá show com a dupla Di Paulo e Paulino.

Janiópolis inicia atividades do 
Proerd na luta contra as drogas

O Proerd - Programa Educacional de Resistência às Drogas e à Violência vai 
começar mais cedo este ano de 2025, em Janiópolis. A aula inaugural aconteceu na 
última quinta-feira (3), na Escola Municipal Alfeu Teodoro de Oliveira. Em anos 
anteriores as ações do Proerd aconteceram no segundo semestre, mas neste ano foi 
antecipado para o primeiro semestre.

Com bolsa de R$ 1 mil para o aluno, curso 
de mecânica de motos é iniciado em Goioerê

A Prefeitura de Goio-
erê, através da Secretaria 
Municipal de Indústria e 
Comércio, com apoio da 
Secretaria de Estado do 

Em Goioerê, servidores têm 
reajuste de 7,5% nos salários

Goioerê é a terceira cidade com mais casos 
de dengue na região: todo cuidado é pouco
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Projeto foi aprovado na ultima sessão da Câmara Municípal de Goioerê

A Prefe i tura  de 
Goioerê, através da 
Secretaria de Indús-
tria e Comércio, está 
preparando um evento 
especial para este sá-
bado à noite. Trata-se 
da Feira do Empre-
endedor, que terá sua 
primeira edição em 
horário noturno, que 
promete encantar os 
visitantes com uma 

Neste sábado tem Feira Noturna 
na Praça da Matriz em Goioerê

O município de Goio-
erê, através da adminis-
tração do prefeito Pedro 
Coelho, acaba de dar mais 
um importante passo para 
garantir a valorização 
dos servidores públicos 
municipais: um reajuste 
salarial de 7,5% para 
toda a categoria, inclusive 
aposentados.

A proposta já foi apro-
vada pelos vereadores e os 
novos valores serão pagos 
ainda na folha de paga-
mento do mês de abril.“A 
gente sabe da importância 
dos servidores e por isso 
temos que buscar valorizá-
-los’, diz o prefeito.

Segundo ele, o reajuste 

Em Goioerê, servidores têm 
reajuste de 7,5% nos salários

é fruto do esforço conjun-
to de toda a equipe e do 
compromisso com uma 
gestão eficiente. “Nosso 
objetivo é assegurar a 
manutenção do poder de 
compra dos servidores, 
oferecendo a eles condi-
ções dignas de trabalho 
e uma remuneração que 
reflita a importância do 
serviço que prestam à 
comunidade”, frisou.

Pelo projeto, o reajuste 
contempla a inflação dos 
últimos 12 meses (4,87%) 
e também aumento real 

dos salários (2,63%). O 
mesmo percentual foi 
aprovado para os servido-
res do Poder Legislativo.

O presidente da Câma-
ra de Goioerê, vereador 
Joaquim Rafael Neto, 
destacou a importância 
do reajuste e disse que a 
política de aumento real 
é uma demonstração de 
que a administração va-
loriza os servidores , para 
que os mesmos ofereçam 
serviços mais ágeis e de 
melhor qualidade para a 
população.O prefeito Pedro Coelho: reajuste para servidores

variedade de opções 
de artesanato, produ-
tos naturais e gastro-
nomia. A feira será 
realizada das 17 às 22 
horas.

Realizada uma vez 
por mês, a feira reú-
ne empreendedores 
da cidade que levam 
seus produtos para 
exposição e venda. 
Os visitantes poderão 

desfrutar de uma ex-
periência única, ex-
plorando as barracas 
que estarão repletas 
de itens artesanais, 
pães, doces e outras 
guloseimas.

A secretária Ananza 
Baggio cita que vários 
empreendedores já es-
tão confirmados para 
a feira noturna, ofere-
cendo aos visitantes 

uma ampla variedade 
de produtos. “Estamos 
bastante animados 
e acreditando que o 
evento será um suces-
so, reunindo empreen-
dedores que  oferecem 
produtos de qualidade 
e criatividade, além de 
proporcionar às famí-
lias, desfrutarem de 
momentos especiais 
juntos”, diz ela.

Exportações em alta
O Paraná reafirma seu protagonismo no cenário global 

de alimentos e bebidas. Em 2024, o estado exportou US$ 
14,2 bilhões para 176 países. Os destaques foram soja (US$ 
5,3 bi), carne de frango in natura (US$ 3,8 bi) e farelo de 
soja (US$ 1,4 bi). O número de países que importam mais 
de US$ 69 milhões do estado quase dobrou: passou de 22 
em 2019 para 40 em 2024.

Queijos do Paraná
O programa Campo & Cia convida os produtores de queijo 

do Paraná a se inscreverem no 2º Prêmio Queijos do Paraná, 
com inscrições até 1º de maio. A premiação conta com 21 
categorias e inclui o Concurso Excelência em Muçarela – 
Edição Pizza. A avaliação dos queijos acontece nos dias 29 
e 30 de maio, em Curitiba.

Extensão universitária
O Norte Pioneiro do Paraná será palco de uma nova etapa 

da Operação Rondon Paraná, projeto de extensão universi-
tária que mobiliza as sete universidades estaduais. De 10 a 
21 de julho, estudantes e professores levarão ações nas áreas 
de saúde, educação e tecnologia a diversas comunidades da 
região. A iniciativa é coordenada pela Secretaria Estadual 
da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior. Os municípios 
interessados em participar têm até o dia 14 de abril para 
aderir. Em 2023, a operação atendeu mais de 55 mil pessoas 
em 18 cidades paranaenses.

Segurança no campo
Com ações integradas da Patrulha Rural Comunitária, a 

Polícia Militar do Paraná conseguiu reduzir em 34,6% os 
roubos nas áreas rurais entre 2022 e 2024. As ocorrências 
caíram de 502 para 328. Os furtos também recuaram 35%, 
passando de 5.904 para 3.829 casos. O programa envolve pa-
trulhamentos, visitas às comunidades e vistorias preventivas.

Câmara exclusiva
O Tribunal de Justiça do Paraná encaminhou à Assembleia 

Legislativa um pedido para criação de cargos necessários 
à implantação de uma nova Câmara Criminal. O foco será 
exclusivo em casos de violência doméstica e familiar contra 
a mulher. A proposta visa acelerar os julgamentos e oferecer 
maior proteção às vítimas, com uma estrutura especializada 
para lidar com esse tipo de crime, que demanda sensibilidade 
e agilidade no atendimento jurídico.

Vacinação antecipada
O Paraná largou na frente e antecipou a Campanha 

Nacional de Vacinação contra a Influenza. Em apenas uma 
semana, 85.934 pessoas foram imunizadas. A meta é vacinar 
90% do público-alvo — 4,9 milhões de pessoas, incluindo 
crianças, gestantes e idosos. Até agora, 1.176.000 doses já 
foram distribuídas aos 399 municípios.

Retrato da população
Pesquisadores do Ipardes deram início a um levantamento 

inédito: a Pesquisa por Amostra de Domicílios do Paraná. 
Na primeira semana, foram realizadas 6.423 entrevistas em 
40 municípios. O objetivo é traçar um perfil socioeconômico 
detalhado da população. A meta é alcançar 60 mil domicílios 
até junho.
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Números da Secretaria 
de Estado da Saúde, divul-
gados na semana passada, 
apontam que Goioerê figu-
ra na terceira posição no 
ranking regional de casos 
de dengue na Comcam. Até 
sexta-feira eram 36 casos 
confirmados. Altamira do 
Paraná lidera com 87 caos 
e em seguida Moreira Sales, 
com 24 casos.

Em relação a Goioerê, 
a enfermeira Lilian Ohara 
cita que diversas ações 
estão sendo realizadas 
para impedir que haja uma 
epidemia da doença na ci-
dade, inclusive bloqueios 
e visitas diárias. “Estamos 
fazendo bloqueios, visitas 
e orientando as pessoas”, 
destaca ela.

Lilian cita que entre os 
cuidados básicos devem ser 
observados os seguintes: 
não deixar água parada em 
vasilhas que possam servir 
de local para a prolifera-
ção do mosquito, manter 
os quintais limpos e não 
acumular lixo.

Goioerê é a terceira cidade com mais casos 
de dengue na região: todo cuidado é pouco

“O poder público está 
fazendo a sua parte e se a 
comunidade fizer a dela, 
a gente consegue vencer 
a dengue. Mas ressalto, é 
preciso a colaboração de 
todos”, frisou a enfermeira.

ESTADUAL:  - Em 

Os casos de dengue aumentaram na região: Goioerê aparece na terceira colocação

A Prefeitura de Goio-
erê, através da Secretaria 
Municipal de Indústria e 
Comércio, com apoio da 
Secretaria de Estado do 
Trabalho, Qualificação 
e Renda, iniciou nesta 
segunda-feira (7), o curso 
“Mecânica de Motos”.

Ao todo, são duas tur-
mas de alunos que estão 
tendo a oportunidade 
de se especializarem na 
área  de  mecânica  de 
motos, uma profissão 
em constante demanda 
no mercado de trabalho. 
Cada aluno matriculado 
receberá uma bolsa no 
valor de R$ 1.008,00, 
incentivando ainda mais 
o engajamento e a dedica-
ção ao aprendizado.

A Unidade Móvel do 
projeto está estrategi-
camente estacionada ao 
lado da Prefeitura Mu-
nicipal, proporcionando 
fácil acesso aos alunos e 
promovendo a integração 
com a comunidade. 

A secretária de Indús-

Com bolsa de R$ 1 mil para o aluno, curso 
de mecânica de motos é iniciado em Goioerê

tria e Comércio de Goio-
erê, Ananza Baggio, cita 
que essa iniciativa reflete 

o comprometimento da 
administração municipal 
em levar qualificação 

profissional aos goioe-
renses. “Com este curso a 
administração municipal 

A secretária Ananza Baggio participou de uma das aulas iniciais do curso: qualificação e renda
reitera seu compromisso 
em buscar oportunidades 
e parcerias que impulsio-

nem o desenvolvimento 
profissional em nossa 
cidade”, disse.

O prefeito Pedro Coe-
lho, entusiasta da educa-
ção e do desenvolvimento 
local, expressou sua sa-
tisfação com o início do 
curso. “Sem dúvida, um 
curso muito bom e que vai 
possibilitar a qualificação 
de muita gente na nossa 
cidade, e queremos, desde 
já, agradecer a parceria 
com o governo estadual, 
por meio do projeto Qua-
lifica Paraná”, disse.

Segundo o prefeito, é 
fundamental trazer essas 
oportunidades para a ci-
dade. “Que esse curso seja 
o primeiro de muitos que 
virão, contribuindo para 
o crescimento e a valori-
zação de nossos talentos”, 
frisou Pedro Coelho.

O curso é resultado 
de articulações feitas 
pelo vereador “Mayk da 
Saúde”, com apoio do 
deputado estadual Mauro 
Moraes.

nível estadual o novo in-
forme semanal da dengue 
registrou 5.181 novos casos 
da doença e seis óbitos. Os 
dados do novo ano epide-
miológico 2025 totalizam 
99.585 notificações, 25.231 
diagnósticos confirmados e 
19 mortes.

Os novos óbitos regis-
trados ocorreram entre 
janeiro e março. São cinco 
mulheres e um homem, 
com idades entre 29 e 92 
anos, sendo que apenas um 
dos pacientes, uma mulher 
de 29 anos, não apresentava 
comorbidades.

Ratinho Junior se reúne com 
presidente do Google Cloud 
para América para expandir 

parceria com Paraná
O governador Carlos 

Massa Ratinho Junior se 
reuniu nesta terça-feira 
(8) com o presidente 
do Google Cloud para a 
América Latina, Eduardo 
López, durante a via-
gem oficial aos Estados 
Unidos. O encontro, que 
ocorreu em Las Vegas 
(Nevada), teve como 
objetivo fortalecer as par-
cerias entre o Governo do 
Estado e a gigante global 
de tecnologia e ampliar o 
escopo das cooperações, 
principalmente para uso 
de Inteligência Artificial 
(IA) para melhorar servi-
ços e processos.

O Google Cloud é uma 
plataforma de serviços 
em nuvem oferecida pelo 
Google que permite a em-
presas e desenvolvedores 
criarem, hospedarem e 
escalarem aplicações, 
sites e serviços de forma 
eficiente. Com uma ampla 
gama de recursos, que 
vão desde a computação, 

armazenamento, banco 
de dados, inteligência 
artificial, até machine le-
arning e análise de dados 
e segurança, ele é usado 
por organizações de todos 
os tamanhos para acelerar 
a inovação, reduzir custos 
e melhorar a performance 
de seus sistemas.

Em fevereiro deste 
ano, o Governo do Paraná 
lançou seis soluções de 
serviços públicos cons-
truídos em parceria com o 
Google com o uso de IA. 
Elas envolvem as secre-
tarias estaduais da Edu-
cação, Infraestrutura e 
Logística, Departamento 
de Trânsito (Detran-PR), 
Paranaprevidência, além 
da Defensoria Pública do 
Paraná (DPE-PR). O con-
trato com a empresa prevê 
novas entregas nos próxi-
mos meses. A expectativa 
é que ao menos 30 ideias, 
de diferentes áreas, sejam 
disponibilizadas para a 
população do Paraná.
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O prefeito de Quarto 
Centenário, Akio Abe, o 
vice Yuri Cardoso e os ve-
readores Valdir e Fabiana, 
estão comemorando a libe-
ração de R$ 100 mil, para 
obras de reformas da quadra 
esportiva do colégio do 
Distrito de Bandeirantes do 
Oeste. O dinheiro foi libe-
rado pelo deputado estadual 
Oziel Dias – o Batatinha.

O valor já está dispo-
nível na conta da escola e 
segundo o prefeito Akio, 
o recurso é fundamental 
para garantir melhorias na 
estrutura utilizada não só 
pelos alunos, mas também 
pela comunidade local. 
“Uma conquista importante 
e que nós agradecemos ao 
deputado Batatinha”, cita o 
prefeito.

Os recursos, de forma 
simbólica, foram entregues 
na semana passada para as 
diretoras Netinha (repre-
sentando a rede estadual) 
e Sirlene (representando a 
rede municipal). A inicia-
tiva reforça, segundo as 
diretoras, o compromisso 
com a educação e o esporte 
no distrito.

Bandeirantes do Oeste recebe R$ 100 mil 
para obras de reformas de quadra esportiva

O município de Mo-
reira Sales realizou 
um grande evento no 
último sábado (05), em 
apoio à causa do autis-
mo. A ação foi organi-
zada pela Associação 
de Pais e Amigos de 
Autistas, com apoio 
da Prefeitura, através 
da Secretaria de Assis-
tência Social e diversos 
parceiros locais.

O evento, que bus-
cou conscientizar a 
comunidade sobre essa 
causa tão importante,  
reuniu famílias, pro-
fissionais de saúde e 
educação, bem como 

Moreira Sales desenvolveu ações no Dia 
Mundial de Conscientização do Autismo

moradores e lideranças 
em uma manhã de aco-
lhimento, informação e 

diversão.
A ação, que também 

teve a participação de 

várias autoridades, en-
tre elas o prefeito Luiz 
Volpato e o vice Rafael 
Maestá, contou com 
atividades inclusivas, 
brinquedos infláveis, 
pipoca e algodão doce. 
“Uma ação importante 
para reforçar  valo-
res essenciais como 
empatia, respeito e 
inclusão”, destacou o 
prefeito Volpato.

A primeira-dama e 
secretária municipal 
de Assistência Social, 
Letícia Bernardes, des-
tacou a importância de 
ampliar o debate e ga-Diversas atividades foram realizadas para marcar a passagem da data

Autoridades, pais e professores participaram da ação realizada no último sábado

Os vereadores também 
apresentaram novas deman-
das ao deputado Batatinha, 
entre elas, a solicitação de 
uma quadra society para o 
distrito de Bandeirantes do 
Oeste. O pedido foi feito vi-
sando ampliar as opções de 
lazer e incentivar a prática 
esportiva entre os jovens da 
comunidade.

Os recursos foram entregues de forma simbólica 
às diretoras do colégio em Bandeirantes do Oeste

rantir apoio em todas as 
fases da vida. “Quando 
a gente pensa sobre 
o autismo, pensamos 
muito nas crianças 
e adolescentes, mas 
esses também se tor-
nam adultos e idosos. 
Precisamos de uma 
sociedade preparada 
para acolher em todas 
as etapas da vida”, 
afirmou ela.

O Dia Mundial do 
Autismo foi instituído 
pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) 
em 2007, com o objeti-
vo de levar informação 

à população para redu-
zir a discriminação e o 
preconceito contra os 
indivíduos que apre-
sentam o Transtorno 
do Espectro Autista 
(TEA). 

O autismo é uma 
condição de saúde 
caracterizada por desa-
fios em habilidades so-
ciais, comportamentos 
repetitivos, fala e co-
municação não-verbal; 
entretanto, terapias 
adequadas a cada caso 
podem auxiliar essas 
pessoas a melhorar sua 
relação com o mundo
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Uma das duplas mais 
badaladas do momento, 
“Us Agroboys” faz show 
sábado (12) em Rancho 
Alegre D’Oeste, abrindo 
a programação do aniver-
sário da cidade e da Festa 
da Tilápia no Tacho. No 
domingo, dia 13, haverá 
show com a dupla Di 
Paulo e Paulino.

O prefeito Cássio Za-
nuto, que vem acom-
panhando de perto os 
preparativos para a festa, 
destaca a importância do 
evento para celebrar mais 
um aniversário do muni-
cípio. “Sem dúvida, uma 
festa que promete muito 
e aproveitamos o espaço 
para convidar os amigos 
da região para estarem 
com a gente”, diz.

Show da dupla “Us Agroboys” abre 
festa de Rancho Alegre neste sábado 

Zanuto cita que a festa 
começa no sábado, mas 
o ponto alto do evento 
será no domingo, quando 
será servido o tradicional 
almoço da Tilápia no 
Tacho, prato típico do 
município. A expectativa 
é de que mais de duas 
mil pessoas participem 
do evento, saboreando 
a iguaria e celebrando o 
aniversário da cidade em 
grande estilo.

“Nós estamos bastante 
animados e acreditando 
que teremos uma festa à 
altura do aniversário da 
nossa cidade. A expectati-
va é das melhores”, desta-
ca o prefeito, agradecendo 
a todos os envolvidos na 
organização da festa que 
é tradicional. A dupla Us Agroboys faz show no sábado em Rancho Alegre D’Oeste 

O Proerd - Programa 
Educacional de Resistência 
às Drogas e à Violência vai 
começar mais cedo este ano 
de 2025, em Janiópolis. A aula 
inaugural aconteceu na última 
quinta-feira (3), na Escola 
Municipal Alfeu Teodoro de 
Oliveira. Em anos anteriores 
as ações do Proerd acontece-
ram no segundo semestre, mas 
neste ano foi antecipado para 
o primeiro semestre.

Resultado de parceria 
entre Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Educação e Polícia Militar, 
o programa vai atender a 52 
alunos dos 5º anos das esco-
las municipais.  O objetivo é 
orientar crianças e adolescen-
tes sobre os perigos das drogas 
e da violência, promovendo 
escolhas saudáveis e respon-
sáveis.

A solenidade contou com 
as presenças do prefeito Eides 
Guedes, acompanhado da 
primeira dama Nilsilene, da 
vice-prefeita e Secretária de 
Educação Suziane Faquim, 
do presidente da Câmara, 
vereador Pedro Floriano dos 
Santos, do Sargento Diego 
Chiafitela, Comandante do 

Janiópolis inicia atividades do 
Proerd na luta contra as drogas

Destacamento da Polícia 
Militar, da diretora da Escola 
Alfeu Sheila Gomes, profes-
sores e conselheiros tutelares.

Em seu discurso, o prefeito 
Eides Guedes enfatizou a im-
portância do programa para a 
formação dos jovens janiópo-
lenses. “Investir na educação 
preventiva é fundamental 
para construirmos um futuro 

melhor para nossas crianças. 
O Proerd desempenha um 
papel crucial nesse processo”, 
afirmou o prefeito.

A vice-prefeita e secre-
tária de Educação, Suziane 
Faquim, destacou o compro-
misso da administração mu-
nicipal com a continuidade e 
fortalecimento de iniciativas 
como o Proerd. Ela informou 

que serão atendidos 40 alu-
nos da Escola Alfeu Teodoro 
de Oliveira e 12 da Escola 
Teodolino Souza Franco de 
Bredápolis. As aulas serão 
ministradas pelo Soldado 
Cleberson Pereira da Silva, 
às terças e quintas-feiras. 
Após 10 encontros os alunos 
participarão de formatura no 
dia 27 de junho.

O programa teve sua aula inaugural na última quinta-feira
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Paraná será sede de encontro de gestores
 fiscais de todo o Brasil em dezembro

O Paraná será a sede 
da 86ª Reunião do Grupo 
de Gestores das Finanças 
Estaduais (Gefin), evento 
que acontece no próximo 
mês de dezembro e que 
reunirá secretários da Fa-
zenda e demais responsá-
veis pelas contas públicas 
dos estados. O anúncio foi 
feito durante a 83ª edição 
do encontro, realizada em 
Recife. Mais do que isso, 
esta será a primeira vez 
em mais de dez anos que o 
evento volta a ser sediado 
em solo paranaense.

O Gefin atua como 
órgão de assessoramento 
do Conselho Nacional 
de Política Fazendária 
(Confaz), buscando pro-

mover o equilíbrio fis-
cal, modernizar a gestão 
financeira e aprimorar a 
legislação por meio da tro-
ca de experiências entre 
os entes subnacionais. E, 
às vésperas do início das 
mudanças propostas pela 
Reforma Tributária, que 
começam a ser testadas 
já em 2026, o encontro 
ganha uma importância 
ainda mais significativa.

“É uma grande satisfa-
ção receber novamente o 
Gefin em nosso Estado. 
Esse evento representa 
uma oportunidade de pro-
mover o intercâmbio de 
experiências e fortalecer 
a gestão fiscal em todo o 
País”, afirma o Secretá-

rio da Fazenda, Norberto 
Ortigara.

Durante o encontro em 
Recife, também foi reali-
zada a eleição da nova co-
ordenação do Gefin para 
o biênio 2025–2026. João 
Carlos Souza Marques, 
diretor adjunto do Tesouro 
Estadual do Paraná, pas-
sou a integrar a equipe de 
coordenação, em reconhe-
cimento à sua dedicação e 
comprometimento com a 

evolução da gestão fiscal 
no Brasil.

“Espaços como esse 
enriquecem e fortalecem 
a articulação federativa e 
a troca de boas práticas na 
gestão pública. Tratamos 
de temas centrais como 
os efeitos financeiros da 
reforma tributária, moder-
nização dos fluxos de cai-
xa, monetização de ativos, 
estrutura e governança 
dos Tesouros, sempre com 

foco em eficiência, ino-
vação e responsabilidade 
fiscal”, destacou Carin 
Deda, diretora do Tesouro 
Estadual.

83ª REUNIÃO GEFIN 
– A 83ª Reunião contou 
com a maior adesão de 
sua história, reunindo re-
presentantes das áreas de 
Finanças, Receita, Tribu-
tação e Contabilidade dos 
Estados e do Distrito Fe-

deral. O evento se conso-
lidou como um importante 
espaço de capacitação 
para servidores públicos e 
de aperfeiçoamento das fi-
nanças públicas estaduais.

Ao longo da progra-
mação, foram realizados 
encontros de diversos 
Grupos de Trabalho Te-
máticos (GTs), como os 
de Contabilidade, Gestão 
Fiscal, Dívida Pública e 
Regularidade Fiscal.

O Gefin atua como órgão de assessoramento do Conselho Nacional de Política Fazendária (Confaz), buscando promover o equilíbrio 
fiscal, modernizar a gestão financeira e aprimorar a legislação por meio da troca de experiências entre os entes subnacionais.
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Prato Cheio 2025: nova pesquisa busca percepção 
dos alunos sobre a alimentação das escolas

Já está disponível para os 
estudantes a Pesquisa Prato 
Cheio 2025. O levantamen-
to, que é promovido pelo 
Departamento de Nutrição 
e Alimentação (DNA) do 
Instituto Paranaense de De-
senvolvimento Educacional 
(Fundepar), busca entender 
a percepção dos mais de 1 
milhão de estudantes da rede 
estadual sobre as refeições.

A presidente do Funde-
par, Eliane Teruel Carmona, 
destaca que a participação 
dos estudantes é funda-
mental para as decisões de 
compra e entrega dos ali-
mentos. “Ao responderem 
à pesquisa, os alunos nos 
ajudam a entender como as 
diretrizes que definimos na 
gestão chegam ao dia a dia 
das escolas”, afirma.

A pesquisa traz questões 
sobre a qualidade da alimen-
tação servida, a variedade de 
opções, a quantidade, a apre-
sentação e o aspecto visual, 
e também sobre a higiene 
e a limpeza das áreas onde 
são preparadas e servidas as 

refeições.
“A pesquisa tem como 

objetivo identificar as esco-
las com melhor avaliação, 
além de verificar as boas 
práticas que contribuem 
para o sucesso da alimen-
tação entre os alunos”, 
explica o chefe do DNA do 
Fundepar, Angelo Marco 

Mortella.
Este é o segundo ano 

em que a consulta aos es-
tudantes é realizada pelo 
Fundepar. Em 2024, a pes-
quisa recebeu mais de 90 
mil respostas, que permiti-
ram a criação de um índice 
de satisfação por escola. 
Esta classificação permite 

ao Fundepar acompanhar 
a evolução da qualidade 
alimentar com base na per-
cepção dos estudantes ao 
longo do tempo.

As escolas que tiveram 
índice de satisfação abaixo 
da média na primeira rodada 
da pesquisa receberam visi-
tas técnicas de nutricionistas 

do Fundepar. Nestas visitas 
foram planejadas estratégias 
em conjunto com as equipes 
locais, além de orientações 
e  acompanhamento das 
rotinas das cozinhas. Outra 
medida adotada a partir da 
pesquisa foi o aumento do 
investimento em formação 
continuada das merendeiras 
dos 32 núcleos regionais de 
educação.

“Com base na percepção 
de que a qualidade da refei-
ção depende diretamente da 
capacitação das profissio-
nais que preparam e servem 
os alimentos, foram inten-
sificados os cursos de boas 
práticas, preparo adequado, 
apresentação e reaproveita-
mento inteligente dos ali-
mentos”, explica Mortella.

O prazo para responder 
o levantamento e contribuir 
com a avaliação da alimen-
tação escolar vai até o dia 
30 de maio.

Como o aluno consegue 
participar:

1. Acesse a Área do Aluno

2. Faça o login com o 
Código Geral de Matrícula 
(CGM) e Chave de acesso ou 
Senha (veja abaixo onde en-
contrar essas informações)

3. Na área de Serviços 
ao Aluno, escolha a opção 
“Prato Cheio”

4. Confirme os nomes do 
aluno e da escola

5. Responda às perguntas

O Código Geral de Ma-
trícula pode ser encontrado 
no boletim escolar impres-
so, no Portal Dia a Dia 
Educação (aba aluno), e no 
aplicativo Aula Paraná (aba 
perfil). Em caso de dúvi-
das, consulte a secretaria 
escolar. Caso não lembre 
da senha, selecione a opção 
“Não estou conseguindo 
entrar”. Informe o CGM e 
escolha se prefere receber a 
chave de acesso por SMS, 
ou e-mail.

A pesquisa traz questões sobre a qualidade da alimentação servida, a variedade de opções, a quantidade, a apresentação 
e o aspecto visual, e também sobre a higiene e a limpeza das áreas onde são preparadas e servidas as refeições.
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